

会 議 録

会議の名称	清須市立学校施設開放運営委員会
開催日時	平成28年3月23日（水） 午後3時00分～午後3時35分
開催場所	新川ふれあい防災センター 集会室Ⅱ
議 題	1 あいさつ 2 議題 （1）学校施設開放利用状況について （2）学校、園からの状況報告について （3）その他 3 閉会
会議資料	平成27年度学校施設開放利用状況（資料1） 清須市立学校施設開放運営委員会名簿
公開・非公開の別 （非公開の場合はその理由）	公開
傍聴人の数 （公開した場合）	0人
出席委員	伊藤委員長、片山副委員長、鈴木委員、小川委員、 久保委員、青山委員、松本委員、高木委員、川合委員
欠席委員	伊東委員、後藤委員、梶浦委員、黒田委員、正木委員
出席者（市）	齊藤教育長
事務局	教育委員会教育部スポーツ課 前田課長、蒲原主事

会議の経過

開会

欠席委員の報告

齊藤教育長あいさつ

委員自己紹介

議題

(1) 学校施設開放利用状況について

(事務局より説明)

資料1：平成27年度学校施設開放利用状況の一覧表となっております。資料1-1が西枇杷島地区、1-2が清洲地区、1-3が新川地区、1-4が春日地区の学校です。資料1-1の場合、左上に西枇杷島中学校、右上に西枇杷島小学校、左下に古城小学校の表となっております。学校ごとに左側にグラウンド、右側に体育館、さらに平成26年度、平成27年度で比較できる表となっております。4月～2月までの約1年間の開放数と、実際に利用があった回数、利用率を記載させていただきました。各体育館で斜線が引いてある部分は、改修工事が行われた期間となっております。平成26年度に清須市全体の学校で6校、平成27年度に残りの6校が行われました。現在は全学校で工事が終了したため、体育館の開放をしております。

それぞれの地区ごとに見ていただくと、春日地区の春日中学校、体育館の開放において、平成27年度に利用回数が増加しているのは、春日小学校が9月から12月までの間工事が行われたことにより、春日中学校に代わりとして開放していただいたためです。

その他の学校開放につきましては、26年度と27年度で利用率等の大幅な増減はありませんでした。以上です。

○ただいま、事務局から資料について説明がありましたが、学校施設の利用について、何かご意見等はありませんか。(伊藤委員長)

○どのような工事が行われたのですか。(鈴木委員)

●非構造部材という天井から吊るされている照明等が落ちてこないようにする工事です。大掛かりな工事ではありましたが、安全確保のため必要でした。(前田スポーツ課長)

(2) 学校、園からの状況報告について

○西枇杷島中学校から順にお願いしたいと思います。(伊藤委員長)

○本校はグラウンド、体育館ともに開放しています。主な開放は体育館になりますが、備品等は問題なく使っていただいております。片付けもしっかりといただいております。ときどきお菓子の袋やごみが落ちていることがあるので、気をつけて使用をしていただきたいと思います。(青山委員)

○ありがとうございました。続いて、清洲小学校お願いいたします。(伊藤委員長)

○清洲小学校も体育館、グラウンドともに開放しています。グラウンドはいつも野球の利用者が最後に整備してくださり、きれいに使用していただいております。体育館もきれいに使用していただいておりますが、西枇杷島中学校と同じく、トイレにお菓子のごみが落ちていたり、体育館の床にガムが張り付いていたりしたことが数回ありました。そういった点の使い方を徹底していただくと、子どもたちがスムーズに掃除ができますので、よろしくお願いいたします。(松本委員)

○ありがとうございました。続いて、星の宮小学校お願いいたします。(伊藤委員長)

○今年1年振り返りますと、特に学校として困ることはなく、グラウンド、体育館ともにきれいに使っていただいております。これからも地域の方々に有効に使っていただければと思います。(久保委員)

○ありがとうございました。続いて、新川中学校お願いいたします。(伊藤委員長)

○数年前に比べて、お菓子や煙草のごみが落ちていることは少なくなりました。また、そういった場合も随時報告させていただいておりますので、減ってきていて感謝しております。グラウンドについて、昨年黒土を入れていただいたのですが、学校の土地柄土が流れやすく、ポイントでマーカーを置いていますが土と接している紐の部分が飛び出し、時折子どもたちが引っかかって危ないということがありますので、よろしければ追加で土を入れていただくとより安全に使用ができると思います。

また、グラウンドの出入口についてですが、野球部のバックネットの裏に扉があり南京錠で開閉しております。そこで学校側が部活等で使用後、内側から施錠した際、利用者が鍵を外側から解錠するためにフェンスの補修部分のネットを破り穴を開け、そこから手を入れて解錠し、帰宅時は外側から施錠してしまうことが多々あります。学校側が再び内側から施錠する際、ネットを補修し直すのですが、また一般利用があると鍵が外についていて補修も取れているので、いちごっこのような状況になっています。昔から利用されている方は外から開閉するという思いもあると思いますが、それもどうかと思います。

体育館については、規定の時間を越えての利用は減っていますが、体育館内の床がコンクリートなので今後はフローリング、板張りに変わってくると快適に利用ができるようになるのではないかと思います。すぐにはできないとは思いますが、そういった思いはあります。(高木委員)

○ありがとうございました。続いて、春日中学校お願いいたします。(伊藤委員長)

○本校は体育館も今年から開放させていただいておりますが、開放するにあたり鍵の開け方や、道具の管理等スポーツ課の方と協力をさせていただきました。他の学校と同じようにガム等のごみについてや、本校のトイレは1階にあるため電気がつけっぱなしになっていることがあります。その度に報告させていただいております。今年からの開放ということで使い勝手が悪い学校ですので、仕方がないこととは思いますが、以上が気になる点ではあります。

グラウンドについては少年野球とソフトボール部会で年間の予定を組んで開放しているので、利用率が100パーセントとなっています。グリーンサンドの土で水はけは良いのですが、雨風の影響で土が流れてしまい、下にある石が出てきてしまいます。学校の予算だけでは埋めることも難しいため、毎年少しずつ足してはいますが、そこも助けていただくとより快適に、安全に使用できるのではないかと思います。以上です。(大口委員)

○ありがとうございました。

1点お伺いしてもよろしいでしょうか。私は西枇杷島小学校と今回は工事の関係で新川小学校を使用させていただきました。倉庫の中のきれいな部分とそうでないところがありました。体育館は子どもたちが掃除をしますか。(伊藤委員長)

○はい、そうです。(久保委員)

○そこで先生方もチェックはされるのでしょうか。私たちも使用させていただいているので、きちんと掃除は行っていますが、少しその点が気になりましたので発言させていただきました。

その他何かございませんでしょうか

それでは、各学校、園からの状況報告について終了いたします。(伊藤委員長)

(3) その他

○続きまして、議題3その他について、事務局何かありますか。(伊藤委員長)

○本日は、利用する立場、利用される立場からいろいろなご意見をお聴きできました。あくまでも子どもたちが主体の学校ですので、子どもたちに借りている、子どもたちにきちんと返さなくてはならないということを常に利用者の方にも伝えております。例えば利用時間が9時までとなっているのに照明がついている場合、必ず団体に連絡をしてこれを守れないのであれば、利用停止にするという案内もします。よって、なにかご要望や気がついたことがあれば、今各学校の方から様々な意見を出していただきましたが、引き続きどのようなことでも結構ですのでご報告をしていただいて、学校に迷惑がかからないよう互いに協力し、より良い学校施設開放ができればと思います。今後ともよろしく願いいたします。事務局からは以上です。(前田スポーツ課長)

○その他なにかありますか。(伊藤委員長)

○はい、先ほどに関連することです。私は西枇杷島小学校の利用が一番多いのですが、体育館の工事で古城小学校を利用させていただきました。花壇に車の頭を向けて駐車しないでください、というように指示を受けました。しかし、帰りに出

やすいように車の後ろを向けて駐車する人が多かったので、事務局が利用者の方々に周知して、徹底していただければと思います。(片山副委員長)

○駐車の仕方について、初めて聴きました。(事務局)

○自分たちのクラブには今後使用できなくなってしまうことを伝えていますが、他のクラブにも徹底させていただくようお願いいたします。(片山副委員長)

○わかりました、周知しておきます。ご意見ありがとうございます。(前田スポーツ課長)

○その他にかありますか。(伊藤委員長)

○2, 3点お聞きしたいことがあります。まず、資料1の桃栄小学校は記載されていないのでしょうか。(鈴木委員)

●資料1—3新川小学校の裏面に記載しております。説明不足でした。申し訳ありません。(事務局)

○わかりました、失礼致しました。清洲中学校の体育館のトイレですが、水道の修理はおわりましたか。(鈴木委員)

○トイレの修理について何かありましたか。(前田スポーツ課長)

○私の耳には入っておりません。(齋藤教育長)

○体育祭の時流れなくなり、修理をすると聞いております。(鈴木委員)

●トイレにつきまして、体育祭のとき故障したわけではなく、タンク式のため水がたまらなると流れず、次々人が使用すると水がたまっていない状態なので流れなかったということで、構造的な問題です。(前田スポーツ課長)

○ありがとうございます。小学校の施設を使用する際、グラウンドを駐車場として使用する場面が見受けられますが、よろしいのでしょうか、あまり良くないと思いますが、これは教育長が申請を受けているのでしょうか。(鈴木委員)

●特別な日に関しましては近隣に駐車場がないと苦情がきますので、雨でない限りは臨時に許可を出さざるを得ない状況です。例えば今年の場合、古城小学校だとJRCの発表がありました、また28年度ですと桃栄小学校で発表があります。グラウンドには良くないこととは承知していますが、運動場に駐車場を設けないと交通違反をすることがあるため、多く人が集まる場合使用せざるを得ず、特別な場合のみ許可しております。最後に皆で協力して運動場を整備するというので、私どもも心を痛めながら許していただいております。(齋藤教育長)

○わかりました。(鈴木委員)

○先ほどの件ですが、学校側としては良く感じないと思います。毎日部活の児童たちが一生懸命整備をするのに、車が入ってしまうと天候にもよりますが、特に雨の場合はぐちゃぐちゃになってしまいます。教育長がおっしゃられたように、極力使わないようにというのが大原則で、我々も清洲東小のグラウンドを駐車場にする場合がありますが、グラウンドの中には極力入れないこととし、校舎側の隅や活動の邪魔にならないように配慮をしながら使用しているのが現状ですので、よろしくようお願いいたします。(前田スポーツ課長)

○ありがとうございます。(伊藤委員長)

○学校側の意見としまして、例えば照明代は学校の予算で組んでいます。よって、利用時間が規定の時間を過ぎてしまうと、本来学校が必要な消耗品等が購入できなくなってしまいますので、時間は守っていただきたいです。また、特に中学校ではごみやガム、煙草等は生徒指導の問題があります。よって、必ずお子様がついている場合は責任者が見ていただけるとありがたいです。煙草の場合は学校外でマイ灰皿を使い、処理していただくのが良いかと思われま。生徒にはいないと思いますが、利用者が吸ったのか、生徒が問題があって吸ったのか疑わなければならないこととなりますので、利用者にお話いただいて子どもたちのために時間を守っていただき、きれいに使っていただくようお願いいたします。(齋藤教育長)

○他に意見はございませんか。

以上を持ちまして、本日提出されました議題についてはすべて終了いたしました。ご協力ありがとうございました。それでは、事務局にお返しします。(伊藤委員長)

閉会

会議の結果	審議に関する事項なし
問合わせ先	教育委員会 スポーツ課 052-409-1535 (新川ふれあい防災センター)